

令和4年3月31日  
戸塚愛児園

保護者各位

あたたかな日ざしに、春の訪れを感じる今日この頃です。今年度も残りわずかとなり、月日の経つのは本当に早いものだと驚いています。

お忙しい中でのアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。保護者アンケート結果と自己評価結果をご報告申し上げます。貴重なご意見を真摯に受け止め、見直すべき所はきちんと見直しを行い来年度の参考とさせていただきます。

(皆さまからいただいた文章・表現はなるべくそのまま載せるようにしましたが、一部内容を要約した方や、個人情報については省かせていただいた部分があります。ご了承ください。)

「保護者アンケート結果」 回収率：約67%

	項 目	はい	いいえ	どちらとも いえなし	無回答
1	当園の保育理念・保育目標について理解していますか	105	4	21	1
2	お子さんの気持ちを大切にしていると感じますか 保育士に気軽に相談できると感じていますか	128	0	3	0
3	職員の言葉遣いや態度、服装などが不適切だと 感じることはありますか	33	96	2	0
4	保育園内は清潔で整理された空間になっている と思いますか	123	0	8	0
5	安全対策や感染症対策が十分取られていると 思いますか	117	1	13	0
6	お子さんが怪我をしたり、体調が悪くなったときの 職員の対応は信頼できますか	127	1	3	0
7	保育所で提供される食事・おやつはお子さんの 状態に配慮し、工夫されたものになっていると 思いますか	131	0	0	0
8	不満に思ったことや要望を伝えたとき、職員は きちんと対応してくれていると思いますか	127	0	4	0
9	当園に満足されていますか	125	1	5	0

<満足している点、その他ご意見ご感想>

0歳

- ▶ 毎月の写真をととても楽しみにしています。特に、おともだちとの絡みが分かる写真は自分たちでは決して見ることができない子どもの様子なのでごく新鮮です。今年こそ種々のイベントができることを期待しています。保護者で手伝いが必要であれば我が家は大歓迎です。
- ▶ 広い園庭や製作活動など、子どもたちが楽しんで活動できる環境が整っており、保育士さんがきちんと子どもたちの様子を見て、小さなことでも伝えてくださるところ。育児相談に近いような問いかけにも、豊富な経験からこたえてくださり、頼りにしています。
- ▶ 毎日楽しく過ごせるように工夫してくれている。どの先生もベテランで安心して預けられる。感謝しています。
- ▶ 子どもに愛情をもって接してくださっているのが感じられ、ありがたく思っております。
- ▶ 相談しやすい環境。子ども一人ひとりと向き合ってくれてると思う。
- ▶ コロナで仕方ない？のか、食事のデジタルフォトフレームは見づらいので、どうにかして欲しい。なかなか見たいものが出てこない…。
- ▶ 愛児園に入れて、ステキな先生達に恵まれていつも感謝でいっぱいです。保育園での様子を細かく教えてくださったり、帰ってきたら新しいことができるようになったりして安心できます。園全体で声かけしてくださるのも嬉しいです。
- ▶ 人数の多い保育園ですが、対応もちゃんとされていると思います。先生方、皆さん明るくて和みます。
- ▶ どんなことも相談できる、母の心の安定剤になってくださっています。子どものこともとても大事に考え愛してくださっているのを感じますし、家族以外でこんなに大切にしてくださる存在があり、良かったと思えるくらい大満足しております。
- ▶ 園でたくさん遊べて色々吸収し、日々成長を感じます。些細なことでも細かく報告してくださり、出来るようになった事等、教えてもらえてうれしいです。コロナ禍で大変な中、保育してくださり感謝です。
- ▶ 臨時休園の際や園関係者で新型コロナウイルス感染者が出た際に、保護者が適切な行動をとるための情報は共有していただきたいと思いました。(感染の疑いがあれば仕事での外出や出社も控える等)
- ▶ 保育園は集団保育のイメージがあったので、こんなにも子ども一人ひとりをしっかり見ていただけるとは思いませんでした。子どもの成長の過程や食事の量、服装のことまで何でも笑顔で相談に乗っていただき感謝しております。迎えの際に保育園での様子を教えていただけると嬉しかったです。
- ▶ 子ども自身が楽しんで通っている事でとても満足しています。安心して仕事に向かうことができます。
- ▶ 家庭ではなかなかできない遊びを経験できること。同年代のお友だちと関わること。
- ▶ たくさん戸外散歩へ連れて行ってくださり、とても満足しています。

1歳

- ▶ アレルギー食に対する理解があり、対応が充分になされている。
- ▶ 子どもにととても寄り添ってくださりとても感謝しています。細かい部分まで気にかけていただき、私の仕事(シフト等)にもご対応していただき本当に嬉しいです。〇〇(お子さんの名前)も保育園の先生方のことがとても大好きですので、来年もぜひよろしく願いいたします。
- ▶ コロナ禍でも開園していただけるだけで大変助かっております。子どもも「保育園楽しかったー」と毎日言っていて安心しています。いつもありがとうございます。
- ▶ いつも心を配って保育していただいてありがとうございます。担任の先生以外の先生も名前を覚えて声をかけて下さり、子どももうれしそうです。子どもの製作物を年度末にまとめて渡して下さるそうですが、時々いただければ、家に飾り、子どもとお話できるかと思います。

- ▶ 子どもがトイレにはだしで入るが、部屋にもどると寝転がっている子どもがいると心配になる。
- ▶ 安全対策・感染症対策について、子どもは小さく限界があると思うのでしかたないが不安に思う。
- ▶ うちの子は食わず嫌いなので、お昼ごはんとおやつの両方が変わったものだと(誕生日など)長い時間食べられていないので心配。
- ▶ いつもありがとうございます。コロナ禍で対応が大変な中でも、節分等の行事を実施いただき、子どもがとても楽しんでいる様子がわかるので感謝しかありません。
- ▶ 子どもが先生を信頼できているところ。
- ▶ 消毒は、次亜塩素酸水ではなく、アルコールを使用してほしいです。
- ▶ 忙しい時にでも必ずひと言、今日の出来事を教えて下さりありがとうございます。帰り、靴をはいている時、他のクラスの先生であっても名前を呼んで話しかけて下さりありがとうございます。
- ▶ 先生がとても子どものことをよく見て分析してくれて、的確なアドバイスをくれるので、子育ての不安が解消されました。ありがとうございました。
- ▶ 連絡帳、日々の送迎の際に、子どもの様子(頑張り、課題、指導したことなど)を教えて下さるところです。子どもの成長と一緒に喜んでくださり、相談もしやすいです。いつも、ありがとうございます。
- ▶ 子どもに、今日も楽しかったひと～？と聞くと、は～い！と答えてくれます。それが一番です。
- ▶ 子どもの成長と一緒に見守ってくれているように感じる(相談しやすい)
- ▶ その日あったことを詳細に話してくれるので助かります。
- ▶ 駐車スペースがあるところ。
- ▶ 広い園庭があつておもいきり遊べるところ。
- ▶ こどもの成長と一緒に喜んでいただいたり、保育園へ通いたくないなど一度も言ったことがないのでとても楽しく通わせていただいております。休園などで対応大変だったと思います。先生たち皆さん明るいのでこちらも元気をもらいます。来年度もどうぞよろしくお願いいたします。
- ▶ お迎えに行くとお友だちと楽しそうに遊んでるか、先生に思いっきり甘えてる姿が見えます。お友だちの名前も先生の名前も家でよく話の中に出てくるので楽しく過ごせているんだなあ。それが一番です。今年度は休園も何回かありましたが、先生方のせいではないのに謝って頂くのは心が痛かったです。
- ▶ 園内で保護者の作業が多い。滞在時間が長いほど感染リスクは高まります。シーツ掛けの不要な流れにならないでしょうか。持ち込み物品が多い。おむつやビニール袋は園で共通のものを利用して保護者が料金を負担する流れにはならないでしょうか。やり方が古いと感じる点が多々あります。保育園活動で見学した他の園との違いを感じます。一度全体的な見直しをしてみたいでしょうか。お休みの連絡がメールでもできるようにしてほしいです。電話番号の先生も大変ではないですか？
- ▶ 日々の子の様子を、口頭や連絡帳で教えてくれるので、安心して預けることができました。ありがとうございました。
- ▶ 子どもの気持ちを考え、何が嫌なのか、何が楽しいのかを考えてくれると日々感じています。
- ▶ 朝、機嫌が悪くなかなか準備が出来ず困っているときに、先生方に朝の支度を手伝っていただいて助けて頂きました。子どもがぐずぐずでなかなかという事を聞いてくれず、親の私たちも時間がないときは、本当に助かりました。
- ▶ コロナ禍でも出来る限りいつも通りの保育をして下さり、こどもも楽しそうにしているところ。

## 2歳

- ▶ 子どもを飽きさせないよう毎日色々な遊び方をしてくれたり、豊富なおもちゃを有効活用してくれている。遊び方が身につき、家でも同じように遊んでいる。
- ▶ 保育園楽しかったと毎日言っていることに満足しております。

- ▶ 子どものペースに合わせて対応して頂いています。子ども自身も先生の事が大好きなので安心してお任せしています。
- ▶ いつも子どもの変化に気づいてくださり、相談にも乗って頂いています。子ども自身も先生の事が大好きです。
- ▶ 子どもの成長が感じられる場面を「ぜひ伝えたかった！」と直接伝えてくださっていること。
- ▶ 基本的には大満足しています。いつもありがとうございます。強いて言うと、弟のクラスに比べて写真が少なく、さびしいのでもっと枚数が多いと嬉しいです！
- ▶ 子どもが園であった事やした事、たくさん報告してくれます。それだけ園に行くのが楽しいんだと思います。親が見つけていない出来る事、先生方が見つけてくれていると思います。コロナ禍で大変ななか、保育していただき感謝で一杯です。
- ▶ 子どもが園での様子を楽しそうに話してくれるので、園での生活を安心して送れているのだと思います。先生方のおかげだと日々感じています。いつも本当にありがとうございます。
- ▶ 本人の状態にあわせて臨機応変に保育方法を考えて下さって頂きました。子どもの「今日も楽しかった！！」の一言に全てつまっている気がします。
- ▶ 今回、相談をさせていただいた時、すんなりと聞き入れてくれる印象が少なく、精神的に負担を感じました。もっと日頃から園と保護者がコミュニケーションをとれる環境にする事が大切だと思います。
- ▶ 2月4日の園からのお知らせで、3歳からのマスク着用に関してアナウンスがありましたが、私の子どもには基本的にマスクの常時着用はさせません。一時的な着用であれば問題ありません。保育所における子どものマスク着用に関しては、厚生労働省と日本小児科医学会の見解を参考に判断しました。衛生面、健康面等を考慮した結果、マスクの常時着用は遠慮させていただければと思います。
- ▶ コロナ禍での保育はとても大変だと思います。そんな中でも、子どもだけでなく親にも寄り添った保育をしていただき、いつもありがとうございます。
- ▶ 駐車スペースがあるところ。広い園庭。
- ▶ 降園時、一日の出来事の様子を簡単に伝えてくださるので、帰り道、子どもとの会話のきっかけとなり、ありがたいです。
- ▶ 気になることや心配なことを聞くと、いつもとても丁寧に教えて下さり、アドバイスもたくさんして頂きました。安心して預けることができます。いつもありがとうございます。
- ▶ お迎えに行った時、1日の出来事や少しの成長を報告して頂けることがうれしいです。
- ▶ 先生方、丁寧な対応ですしコミュニケーションもとってくださるのでとても満足しております。毎日、笑顔で帰ってくれるのは、先生が優しく丁寧に接してくれるからです。私自身、育児に悩んだ際に相談した際にもたいおうしていただき助かっています。来年度もよろしく願い致します。
- ▶ クラスの先生たちの間で、情報の共有が出来ていないのかな！？と思うことが何度かありました。
- ▶ 担任ではない先生方も子どもの顔となまえを把握され
- ▶ ていて、園全体で見守って頂いているので安心できます。
- ▶ 去年に引き続き大変な状況下でしたが、登園すると他のクラスの先生にも優しく接して頂き、うれしかったです。
- ▶ お迎えの際、先生によって今日の出来事等を何も報告されず「じゃあね」と言われてしまった事が何回もあり、残念でした。

### 3歳

- ▶ コロナ禍でも開園していただけるだけで大変助かっております。子どもも「保育園楽しかったー」と毎日言っていて安心しています。いつもありがとうございます。

- ▶ よく見知った先生が多いので、安心できます。  
「不公平が出るので、みんなと同じにしてください」という説明を何度か受けました。時代の流れとしてもこのような説明だけでは今後は理解が難しくなるのではと感じました。
- ▶ コロナ禍にあって、通常の保育にプラスαで手間がかかる中、開園して下さることに日々感謝致しております。残すところ2年間の愛児園生活、どうぞ宜しくお願い致します。
- ▶ お迎えの時、子どもの様子をいつもお話してもらえて保育園での様子が知れて、うれしいです。
- ▶ 先生方がいつもしっかり子どもを見守ってくださり、日々の小さな出来事も伝えて下さるので安心して預けさせて頂けます。ありがとうございます。
- ▶ コロナのまん延防止等重点措置法により、保育園をお休みする日が多かったのですが、保育園に行った日はお友だちや先生とあそんだりしてとても楽しく過ごしていておうちでたくさんお話してくれました。またコロナで大変な時にスポーツウィークなどで子どもの成長を見ることができて、親として嬉しかったです。ありがとうございました。
- ▶ 不満や要望の欄について、お伝えしたことについて丁寧に接して下さり迅速に共有してくれました。子どもが毎日楽しく登園していることがなにより満足なことです。
- ▶ コロナ禍で大変な一年間だったかと思います。そんな中でも子どもは園での生活が楽しいようで家でも楽しかった事やお友だち同士でのトラブルの話、色々してくれます。楽しくすごさせてくれてありがとうございます。そしていつも美味しそうな給食！こちらも本当にありがとうございます。
- ▶ お誕生会の参観がなくなり、子どもたちの発表を見る機会がなくなり非常に残念に思っています。年に一度でも発表会のような場を作って頂けるとうれしく思います。
- ▶ 担任の先生でない方も、〇〇(お子さん)の名前を知っていてその日あったことをお話してくれるので安心できます。体調不良で早めのお迎えになった時、園長先生や主任さんがわざわざ声掛けして下さるのも印象的です。
- ▶ 登降園記入表はぜひアプリ管理にしてほしいです。こちらの都合ではありますが、その日の登園時間変更の連絡手段が電話しかなく、なおかつ8:30~と時間指定なのでけっこう困ります。
- ▶ いつも大変丁寧に子どもに向き合ってください、ありがとうございます。
- ▶ 食事のメニューがとても考えられていて、栄養バランスも整っていて、毎日ご飯やおやつがおいしくておかわりした！と色々教えてくれます。先生とお友だちも大好きで楽しく通わせて頂けることにとても感謝しています。いつもありがとうございます。
- ▶ コロナ禍でとても大変な中、子どものことをみていただき感謝しています。休園を通し、保育園のありがたさを痛感しました。いつもありがとうございます。
- ▶ 3歳児からマスクの着用をすることに対しては賛成ではありません。きちんと管理することはできないし、先生方の負担が大きくなるだけだと思います。子どもを園に預けている以上、もし我が子が園で何かに感染しても園を責めることはしません。この2年間は感染対策にばかり目が行きがちですが、それよりも、子どもたちが楽しい！幸せ！と思える場所であってほしいなと願います。そして、それをもっと見える化していただきたいです。
- ▶ 話をしっかりと聞いてくださる点について、特に満足しています。
- ▶ 感染対策として、トイレが自動の水道ではないため、手洗いしても手に菌が残っています。トイレの前にアルコールスプレーを置くなどすると効果的だと思いました。(手を拭いたら消毒すると良いかと)
- ▶ 色々相談に乗っていただいたり、子どもも楽しそうに過ごしている写真や話を聞き、安心しました。いつもありがとうございます。
- ▶ たくさんの園児がいる中でも、一人ひとりに向き合い対応して下さるところ。
- ▶ コロナ禍での感染症対策大変だと思います。子どもたちには過ごしにくいと感じることもあるかもし

れませんが、食事時はパーテーション(机に仕切り)をして頂いたり、親としては安心できます。登園時、悲しくなってしまうことがあります、先生方が関わってくれることで気持ちの切り替えができ、迎えに行く時は「楽しかった！」と言ってくれるので感謝しています。

- ▶ 人数が少ない土曜保育も楽しく行けており、とてもありがたいです。
- ▶ コロナ禍で大変な中、園時の人数も多い園ですが、休園も少なく、とても助かっています。今年度からの転園で慣れるまで時間がかかりましたが、先生やお友だちのおかげで今ではすごく楽しく通えているようで、家でたくさんお話をしてくれます。来年度もよろしく願いいたします。

#### 4歳

- ▶ 子どもが毎日楽しそうに登園しているだけで満足です。いつもありがとうございます。コロナ対応、大変だと思いますが、過敏になりすぎず、心にゆとりを持って対応していただければと思います。
- ▶ 先生に信頼がおけます。安心して子どもを預けられます。
- ▶ 家ではできない遊びをたくさんのお友だちと楽しく遊んで、日々成長を感じます。コロナ対策とても大変だと思います。感謝しています。いつもありがとうございます。
- ▶ いつも温かい保育をありがとうございます。日々、子どもたちを見ていただき感謝申し上げます。消毒作業も毎朝拝見しており、ありがとうございます。
- ▶ スポーツウィークに関して、普段の子どもたちの様子と保護者への参観を目的としていたかと思えます。土曜開催がありがたかったです。平日開催についての納得のできる「ねらい」ではなかったのも、先生方の働き方改革がメインなのかと思えました。また、園児の弟妹について当日は欠席、または一緒に降園させることが基本という感じで先生に「当日はお休みですか？給食はなしですか？」と当たり前のよう確認されました。たった1日ですが、その1日どうしても休めない大切な仕事と重なる日もあります。もし来年も土曜日でないなら、先生方の聞き方を保護者の身になって寄り添ってくださっているのかが分かる言い方ですとありがたいです。(内容を一部要約させていただきました)アンケートの取り方もわかりにくく、全保護者に配布しても良かったかと思えます。
- ▶ クラスの人数も多く、コロナ禍で色々大変かと思いますが、休園も少なく子どもにも負荷の少ない形で保育してくださり大変ありがたいです。保護者会や園での子どものイベントに参加できないのは残念だなと思いますが…。
- ▶ 休園の対応が不十分。コロナになり保育だけでなく様々な分野で臨機応変を誰もが求められている中で今の時代に合わせた対応方法が都度とられているか疑問です。
- ▶ 子どもが毎日楽しそうに行って、楽しかったと帰ってくるのでそれで大満足です。
- ▶ いつも先生方は話を聞いてくださり、丁寧に答えてくださったり行動してくださいます。親子共々、先生方を信頼しております。また、園内もいつも綺麗にいただいているので安心して預けられます。大、大、大満足です。
- ▶ 自由に、のびのび、生活できていそうなので。
- ▶ いつも安心して預けられています。ありがとうございます。
- ▶ 感染対策で気苦労も多い中、これだけの人数がいる中、工夫しながら保育を継続してくださっている事、心から感謝しています！いつも園で過ごす様子を細かく伝えてくれるので、安心してお仕事へ行けています。日々の、できた！や成長を一人ひとりよく見てくれていて、一緒に共感してくれる事を大変嬉しく思っています。
- ▶ 先生に自分の気持ちを伝えることが苦手な娘が少しずつ話せるようになってきた。毎日ニコニコで登園してるのがうれしいです。
- ▶ コロナ禍で先生方が一番大変かと思いますが、こんな状況でもなるべく登園できるように配慮してい

ただいてありがたい限りです。保育園でお友だちや先生と過ごす中で、今まで全く読み書きできなかったひらがなが自然に読み書きできるようになっていて驚きました。本人にとってもありがたい経験がたくさん出来ていると感じます。

- ▶ 園内で会う先生方、皆声をかけて下さるので本人も色んな先生に挨拶をするようになりました。(声は小さいですが…)
- ▶ 担当ではない先生方も子どもの顔と名前を把握されていて、園全体で見守って頂けているので安心できます。
- ▶ コロナで大変な中でも最小限の休園に抑える等、配慮してくださりととも助かっています。
- ▶ 感染症が流行っている中で、工夫して子どもたちの安心できる場所を提供して下さっている。
- ▶ コロナ禍ということもあり、難しいのかもしれませんが、戸外遊び、散歩に出る機会がもう少しあると良いかなあと思います。
- ▶ 子どもたちの気持ちに寄り添って、優しくていねいに対応いただいていると感じられます。

## 5歳

- ▶ 優しい先生が多く、クラスが違っても気にかけてくれるところが良かったです。
- ▶ 貴園の理念について満足している。
- ▶ 様々な行事を工夫して開催していただきありがとうございます。すごく先生たちで話し合ったんだろうと思うようなあたたかい気遣いを感じました。
- ▶ いつも大変丁寧に子どもと向き合ってくださいありがとうございます。子どもも、保育園が大好きです。小学校に入学するための行動や、心がまえを教えてくださいありがとうございます。満足しています。
- ▶ ベテランの保育士さんから若手の保育士さんまでバランス良くいて下さって、しっかりした体制のもと、見通しを持った保育をしていただけていると思います。給食やおやつも、いつも子どもがよろこんでいます。
- ▶ 教室、廊下での床のごみが気になることがあります。
- ▶ 大変な世の中で、中止ではなく実施できる形を考え工夫して下さった先生方にはとても感謝しております。また年長児への配慮も感じられてとてもうれしく感じています。特にスポーツウィークについてはとても楽しませてもらい良い思い出となっています。個人的にはスペシャルデーに遅れて参加となった際も、みんなであたたかく迎えてくださりととも感謝しております。保健、給食などの先生方にも感謝申し上げます。
- ▶ 6年間ありがとうございます。コロナで2年間はマスク生活の中、楽しく過ごせていました。今年はイベントをたくさんしていただけて、良かったです。去年は全然やらしてもらえず…このまま卒園は悲しいと思っていたので…
- ▶ コロナ禍でも、工夫をして子どもたちが楽しめる行事を開催してくれたことに感謝しています。良い思い出になったと思います。ありがとうございます。また、保護者が園に見学に行けないので、写真を撮ってください、掲示してくれたのも良かったです。もしも可能であれば、誕生会等の動画をスナップスナップにアップしてもらえたら、もっとうれしかったかなあ…と思います。
- ▶ 兄の時から7年間、お世話になりました。
- ▶ コロナ禍の中で先生方のご負担も多い中、いつも子どもたちのことを考えてくださりありがとうございます。
- ▶ 6年間大変お世話になりました。初めての育児で色々悩むことも多く、先生にたくさんご相談してしまいましたが、どの先生も親身になって対応いただき感謝しております。コロナ禍でも工夫して様々なイベントを考えて下さりありがとうございます。誕生会の発表や遠足の遠足がなかったのと、普段の散歩が減ってしまったのはとても残念でしたが…。今後の散歩についてはこれまでの散歩エリア

に少しずつ戻ってくれると嬉しいです。

- 保育園最後の年、思い出に残るイベントを行っていただけたらと思っていました。まだまだコロナ禍で厳しい中、室内イベント、スポーツウィーク、卒園遠足など、出来る範囲でイベントを開催して下さった事、感謝しております。本当にありがとうございました。
- 兄の保育より 8 年間もの期間、ありがとうございました。子どもたちの成長を大きく感じられ大変感謝しております。残りわずかとなりますが、引き続きよろしく願いいたします。
- 臨時休園の連絡について、例えば、15:00以降の臨時休園の連絡があった場合、電話通知があると、大変助かります。
- 今年もありがとうございました。コロナで大変な所、子どもの思い出がたくさん、少しでも多くなるよう尽力いただきました。4 月からは小学 1 年生ですが、おかげさまですくすくと大きくなりました。本当にご苦労おかけしました。本当にありがとうございました。
- 先生方が常に子どもたちの安心と安全を第一に考えてくださることがよく伝わります。大規模園ですが、乳児クラスの先生から声をかけていただくことも多く、園全体で我が子を見てくださっていることを感じました。今年度に関しては行事の実施なども工夫をこらしながら実施して下さり、卒園組の保護者としてはとても嬉しく思いました。本当にありがとうございました。
- 子どものトラブルがあったりご相談させていただくことが多々ありましたが、親身に対応いただきありがたかったです。特に、担任の先生だけでなく幼児の先生チームで対応していただいていることを伺い、安心しました。コロナ禍の中でも工夫して行事等行っていただき、嬉しかったです。子どもの成長を見ることができました。
- コロナ禍では減ってしまったが、季節を感じる行事や製作が多かった点。
- 園庭で走り回ったり、野菜を育てたり、自然に親しむことが多かった点。

## 職員自己評価結果

### 1. 月案、週案、日案などの保育計画を丁寧立てることができたか

はい 82%      いいえ 0%      どちらともいえない 18%

- \* 月案の話し合いを通して核となる部分は両クラスで確認できていると思います。また日々の保育の内容や子どもの姿についてなど午睡時間を中心にその都度話し合えた
- \* 児の様子にあわせて見通しを持ちながら計画を立てた
- \* クラスの様子、全体の成長段階をふまえながら計画を作成した
- \* 今年度、立案することはなかったが、児の活動に対し必要な限り対応し計画をした
- \* 担任間で共通意識が持てるよう心掛け同じ姿勢で関われるようにした
- \* 先生方の保育を見て学ぶ事が多く様々なアドバイスを頂いたので反省をいかしていきたい
- \* クラスに職員間で話し合う時間をもっと設け計画を立てていきたくかった。なかなかできない現状だった。次年度はしっかり保育の話の話をクラス内でしたい

### 2. 保育を行うにあたり計画及び環境構成や活動の準備を事前に行うことができたか

はい 62%      いいえ 0%      どちらともいえない 38%

- \* 室内や戸外でも安全に過ごせる環境を整え活動に向けて事前に準備をした
- \* 担任間で話し合いながら環境構成他、進めていった 異年齢や行事などに対応した

- \* 事前に準備していったが状況に合わせて無理のないように変更することもあった
- \* 子ども達の様子に合わせて絵本棚、玩具作りを行った。子ども達が毎日、自由に玩具を取れるよう箱作りをして環境を整えるように心がけた
- \* 秋の運動遊びでは子ども達が伸び伸びと身体を動かせるよう毎日の保育に計画的に取り入れた
- \* 事前に必要な話し合いや準備は行えたので円滑に活動に入ることができた。反面、子どもの様子に合わせて活動を変える時は場面毎に必要な準備をしていたので、もっと子どもの姿を予測して事前に準備をしておけばよかった
- \* 事前に計画は立てていたが活動日を変更した時は準備不足の事もあり数日かけて製作を行った
- \* 製作は事前に準備を行うことができたが、日々の活動の計画を事前に考える事ができていなかった

### 3. 1に沿った保育を実践することができたか

はい 57%      いいえ 0%      どちらともいえない 43%

- \* 保育士間で連携をとった      相談をこまめに行いながら実践した
- \* 子ども達のその日の様子、姿によって変えることもあったが計画を基準にするようにした
- \* 特に排泄や食事の面は個人に合わせて援助していった
- \* 計画した保育の中で臨機応変に対応する事の難しさを感じたので今後活かしていく
- \* 計画に沿って実践するように心掛けていたが十分ではなかった

### 4. 子どもの成長段階をふまえ、子どもの様子に合わせた保育を行うことができたか

はい 86%      いいえ 0%      どちらともいえない 14%

- \* 子ども達が興味のある事を取り入れて発達段階に合わせた提案ができるようにした
- \* 子どもの主体性を尊重しながら思いに寄り添い保育していくことを心がけた
- \* 子どもの成長発達をふまえ興味や関心を持って活動できるよう努めた      できるようになった事等見逃さないようにして保育や生活の中に取り入れた
- \* 一人ひとりに合った援助や声掛けを工夫した      個別に対応が必要な場面や児に対しフォローに回りじっくり話を聞くように心がけた
- \* 児の興味や関心が異なる為一人ひとりに合わせた関わり方が難しかった
- \* 全体への話や声かけは行っていたが個別の声かけたいや対応が十分ではなかった
- \* 時間によっては子ども主体でなくなってしまう事もあったが成長に合わせて連携し遊び方を考えた

### 5. 保育を行うにあたり感染症対策、衛生面、安全面の環境をしっかりと整えることができたか

はい 79%      いいえ 0%      どちらともいえない 21%

- \* 消毒換気等、日々の対策をし子どもの手洗いうがいはいは意欲的に行えるよう保育の中で丁寧に伝えた
- \* 換気などのコロナ対策や危険なところ等、声をかけ合って改善するよう心がけた
- \* 子どもだけでなく自分の体調管理も気をつけるようにした
- \* 約束事を事前に繰り返し伝えて、安心安全に過ごせるよう環境整備を行った
- \* 環境設定だけでなく自分の立ち位置にも気をつけた
- \* 怪我や事故が起きた際は反省や振り返りを行いヒヤリハットを参考にして安全面を徹底した
- \* コロナ禍であり様々な方法で子ども達と触れ合いを持ち試行錯誤を繰り返しながら保育を行った

\* 感染に対しては新しいものを取り入れできたが慣れてくると見落としてしまうこともある

6. 保育に関する記録(成長の記録、行事や保育活動の反省等)を適宜行うことができたか

はい 69%      いいえ 1%      どちらともいえない 28%

- \* 記録や活動の振り返りは担任間で共有し反省し次に生かせるようにした
- \* 保育士同士話し合い、子ども一人ひとりの成長を共有し行事や保育の反省を行った
- \* 記録をとるだけでなく定期的に見直してよりよい保育に繋げていくようにした
- \* 児の成長や印象的なやり取り等を記録するよう意識したが適格な表現が欠けていることがあった
- \* 日々の業務に追われ、ギリギリになることもあった

7. 子どもの体調不良や病気、怪我が発生した場合、適正かつ迅速に対処や処置をすることができたか

はい 86%      いいえ 0%      どちらともいえない 14%

- \* クラス内、学年間ですぐに情報共有して連携して対応することができた  
翌日の受け入れの際には保護者への対応も丁寧に行えるようにした
- \* 相談できる環境でもあるので対応ができた マニュアルもあるので安心して対応できている
- \* 応急手当の基本を自分なりに調べ学び直していたことで実践に生かすことができた
- \* 「痛かったね」と共感しながら迅速に対応できた
- \* 咄嗟のことでドキドキしたが保育士同士で連携は取れたと思う
- \* マスクをつけての生活になってからは顔色が良く見れず体調不良を発見しにくくなっている

8. 保護者とのコミュニケーションをこまめにとるように努めたか

はい 75%      いいえ 0%      どちらともいえない 25%

- \* その日の様子や児の成長した点等、こまめに保護者に伝えるようにした 成長を共に喜び合った
- \* 予想される成長、発達を伝え少しでも不安が和らぐよう努めた 些細なことでも安心してもらえるよう努めた
- \* コミュニケーションをとるようにしているが言葉の使い方等、難しいと感じることが多い
- \* 保護者の話をまずは聞いて共感するようにして寄り添うように努めた
- \* 年度の前半、保育の様子をお知らせする写真掲示が少なかったと反省し改善に努めた
- \* 保護者とのコミュニケーションはとるようにしていたが育児不安等について答えられたか不安
- \* エピソードを入れながら伝えるようにしたいが、なかなか時間が作れない事も多かった
- \* 児の体調や日々の様子は感じた事を保護者に伝えるよう意識したが、思うように伝えられなかった

9. 職員同士連携を取り合い(報告、連絡、相談)信頼して協力体制のもとで保育を行えたか

はい 79%      いいえ 0%      どちらともいえない 21%

- \* 保育の展開について同じ方向性で行えるよう同学年担任で話し合う場を設けた
- \* 子ども達にとってよりよい環境になるように職員で話し合った
- \* 相手を思いやり、話し合う場を設け協力して行っていた
- \* 連携がとりやすい環境だったので自分自身も安心して保育に望めた
- \* 信頼して意見を伝える事ができた 相手の話をしっかり聞いた上で心がけていきたい  
きちんと伝わっているか何度か確認する事が必要な時もあった
- \* 報告や連絡は行うことができたが相談することには積極性に欠けていた

10. 自分に与えられた職務に責任を持ち、自ら積極的に取り組むことができたか

はい 61%      いいえ 0%      どちらともいえない 39%

- \* 周りの支援や助言をもらいながら必要な役割を務めていくように心がけた
- \* 保育の事から職員間のコミュニケーション連携が取れるよう職員の思いを丁寧に聞くよう心がけた
- \* いつも前向きに保育の向上を目標に楽しい雰囲気の中、仕事ができる
- \* 一年間の保育に見通しを持ち計画を立てより良い保育ができるよう心がけた
- \* 与えられた職務だけでなく自分で気づいて動けるよう心がけた
- \* 職務に責任を持ち取り組んだが、もう少し積極性を持っていきたい
- \* 自分なりに責任感を持って取り組んでいたが、さらに保育の遊びや子どもとの関わり方を学び、今以上に積極的に取り組んでいきたい

令和3年度はコロナ禍で新しい生活様式や行事を模索しながら進めて参りました。  
マスクで顔が隠れてしまう状況の中での生活を改めて見直し、子ども達一人ひとりにとっての最善の利益を職員が考える場面を迎えていると感じています。  
戸塚愛児園が安心できる場所であること。育ちを一緒に喜び、助け合える存在であること。  
そして、子どもにとって一番の理解者であること。  
子ども達の“小さなつぶやき”がひろえる丁寧な関わりを心がけていきたいと思っています。  
自己評価を振り返り年齢ごとに話し合いの機会を持ち、次年度の保育に活かせるよう、より一層精進してまいります。  
たくさんのご理解とご協力、ありがとうございました!!